



Continuum de l'emploi de la force et utilisation des armes intermédiaires

Mise en contexte

Au cours des dernières années, les policiers du Service de police de la Ville de Montréal (SPVM) ont utilisé plusieurs fois des armes intermédiaires dans leurs interventions. Certaines interventions très médiatisées ont suscité des questions dans la population au regard de la nature de ces armes intermédiaires, des raisons de leur utilisation et des effets de ces armes.

Objectif de la présentation

La confiance des citoyens est au cœur de la légitimité du travail policier. Il est donc important de permettre à la population de comprendre comment et pourquoi, selon les situations qui se présentent, nos policiers peuvent utiliser certains types d'armes intermédiaires.

Le SPVM et l'École nationale de police du Québec (ENPQ) présenteront, à la Commission de sécurité publique, entre autres, le Modèle national d'emploi de la force conçu par l'ENPQ, de même que différentes informations pertinentes sur le continuum de la force et l'utilisation des armes intermédiaires. Le SPVM et l'ENPQ pourront répondre aux questions des élus et du public lors de cette séance.

L'objectif est de permettre aux citoyens d'avoir un aperçu de la complexité de certaines interventions et de ce que signifie l'emploi de la force en pareilles circonstances.

Sujets abordés

La présentation abordera différents thèmes :

- le Modèle national d'emploi de la force (ENPQ);
- les formations;
- la récente étude actualisée sur les armes intermédiaires de l'ENPQ;
- les types d'armes intermédiaires au SPVM;
- les statistiques d'utilisation des armes intermédiaires au SPVM.